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新增国防费主要用于四方面

新增国防费主要用
于四方面

记者从解放军总部有关
部门了解到，今年我国新增国
防费主要用于四方面：

一是适应推动国防和军
队建设科学发展，加快转变战
斗力生成模式的需要，适当增
加高新武器装备及其配套设
施的建设投入。

二是推进部队后勤基础
设施建设，改善官兵工作生活
条件。

三是适应国家经济社会发
展情况，减小物价上涨影响，
适当调整部队维持性费用。

四是推进反恐维稳、抢
险救灾等非战争军事行动能
力建设，提高部队应对多种
安全威胁、完成多样化军事

任务的能力。

将加大信息化建设投入

“在经历持续多年的补偿
性增长之后，我国国防费正在
逐步迈向与经济发展相同步
的协调性增长阶段。”全国人
大代表、军事科学院研究员陈
舟5日在接受采访时说。

陈舟表示，确定国防费的
数量和规模必须遵循两个重
要的原则：一是与国防需求相
适应，二是与国家经济发展水
平相适应。

根据提交全国人大审议
的预算草案，2013年我国国
防 费 占 GDP 的 比 重 约 为
1.4%。“与往年相比，国防费
占GDP的比重逐步回升。这
标志着我国的国防费正从过
去的补偿性增长向协调性增

长转变。”陈舟说。
“跟世界军事强国相比，

我军的信息化建设还是比较
落后的。”陈舟认为，世界主要
军事强国都在抢占新的战略
制高点。中国必须加大在相
关领域的投入，才能在未来竞
争中赢得一席之地。

“我国国防费的适度增
长，还是承担更多国际义务的
需要。”陈舟说，中国作为一个
负责任的发展中大国，正承担
起越来越多的国际责任和义
务。国际维和、联合反恐、人
道主义救援、护航行动等，都
需要一定的财力和物质保障。

陈舟指出，历史和事实已
经证明，中国将坚定不移走和
平发展道路，坚定不移奉行防
御性国防政策。中国无论国
防力量如何发展，都不会对其
他国家构成威胁。

□新华社记者 邹伟

位于北京西站附近的铁
道大厦，是文艺界委员驻地，
这里群星会聚，引得记者蜂拥
而至。不过，庄严的议政殿堂
里没有娱乐秀，明星委员们对
国计民生问题的关注和建设
性意见同样引人关注。

成龙

“在这次两会上，食品安
全是我特别关注的问题。我有
过调查，主要问题在于法律惩
处不足，造假的人赚了几百万
元，但只被罚几万元。这方面
德国的法律体系很好，建议我
们国家充分借鉴。”成龙说。

赵本山

赵本山今年的提案是“建
设美丽乡村”，对此，他还用顺
口溜予以诠释——“穿得暖，
吃得饱。有房住，有领导。能
医病，能养老。有权益，冤屈
少。有欢乐，风气好。山水
美，污染少。”

陈凯歌

“我出生在北京，那时候
北京的空气非常好，作为一
个长期住在北京、对这座城
市有感情的人，我感觉很痛
心。”陈凯歌今年的提案与环
境污染治理有关。

濮存昕

今年濮存昕带来的提案
主要是关注长江生态环境和
江豚的生存现状，此前他进
行过深入调查研究，并有一
些针对性很强的对策、建议。

巩汉林

“重点关注政协民主监督
的时效问题。”巩汉林说，有的
提案提了就没有下文了，比如
著作权问题，已经提了10年
了，至今还没有一个具体措
施。“还有保障听证制度顺利
进行。”巩汉林说，去年两会结
束后，他就开始关注这方面的
问题，在大量深入调查的基础
上，最终形成正式提案。

图说两会

我国国防预算连续3年增幅超过10%

两会热点

□新华社记者 李宣良

根据提交第十二届全国人大第一次会议审议的预算草案，2013年我国
国防预算为7201.68亿元，比上年增长10.7%。这是我国国防预算连续3年
保持超过10%的增幅。2012年，国防预算增长11.2%，2011年为12.7%。
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绝顶神功
3月5日，在人民大会

堂东门外广场，一名记者
把网卡顶在头上发稿。

新华社记者 王申 摄

议政殿堂里
没有娱乐秀

□新华社记者 刘铮 杨维汉
王昆

政府工作报告5日提出，
加快推进户籍制度、社会管理
体制和相关制度改革，有序推
进农业转移人口市民化，逐步
实现城镇基本公共服务覆盖常
住人口，为人们自由迁徙、安居
乐业创造公平的制度环境。

“第一次在政府工作报告
中看到‘自由迁徙’这个词。
其实自由迁徙已经是中国大
规模城镇化进程中的现实，农
民工虽然实现了自由迁徙，但
没有享受到公平的待遇，背后
是制度问题。”全国政协委员、

中国（海南）改革发展研究院
院长迟福林说。

在全国人大代表、广州律
师协会《广州律师》杂志主编
陈舒看来，自由迁徙是法律赋
予公民的权利。而目前农民
工不能公平享受到基本公共
服务，是一种社会不公。

户籍制度是自由迁徙的
第一道障碍。然而，附着在户
籍制度上的社保、教育、医疗
等基本公共服务以及城乡分
割的社会管理体制是更深的
鸿沟。

迟福林说，户籍制度改革
是大势所趋。尽管一些城市
有顾虑，提出承载能力有限，
但其实有些农民工已经在这
些城市里了，不能无视这一事
实。中小城市的户籍制度要
尽快全面放开，大城市至少第
一步要做到，让在城市里有稳

定工作的农民工享受与市民
同样的基本公共服务。

公平制度环境也需要相
当的成本。据有关研究部门
测算，一个农民工市民化仅公
共服务就要花费10万元。迟
福林建议，尽快建立成本分担
机制，包括中央与地方、流入
地和流出地、企业与农民工个
人的分担机制。

放宽视野，为自由迁徙创
造公平制度环境，离不开城乡
一体化发展。政府工作报告
指出，城镇化与农业现代化相
辅相成。

全国人大代表王志刚说，
只有部分农村人口转移到城
镇稳定生活，农业才能实现土
地集中，才能发展现代农业；
城镇化的发展，不仅可以帮助
农业现代化发展，而且可以向
农村辐射更好的公共服务。

为自由迁徙创造公平制度环境


